

EL PORVENIR DE LEON,

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL 3 IDEM IDEM Y IDEM

AÑO XXIV

PARA HACER LA SUSCRICION.
Dirigirse á la imprenta ó administracion de este periódico calle de la Concepcion, núm. 8, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se inserte.

Sábado 4 de Diciembre de 1886.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho á un anuncio al mes de seis líneas gratis. Los demás anuncios y comunicados á precios convencionales, pagando adelantado.

NÚM. 2.409.

FERRO-CARRILES DE ASTURIAS, GALICIA Y LEON.—ESTACION DE LEON.—ENTRADAS Y SALIDAS DE LOS TRENES

ENTRADAS.

SALIDAS.

PALENCIA.	ASTURIAS.	GALICIA.	PALENCIA.	ASTURIAS.	GALICIA.
Tren correo 9'10 m. » Mixto 8'45 n.	Tren correo 5'55 t.	Tren correo 8'00 m. » Mixto 4'50 t.	Tren correo 8'15 m. » id. 8'35 t.	Tren correo 10 m.	Tren correo 9'35 . » Mixto 4'54 t.

ESTADO SOCIAL.

Tristes y desventuradas son las consideraciones que se desprenden del estado social de hoy, y más tristes y desconsoladoras serán las que se desprendan ó experimenten en el día de mañana, si los hombres de Gobierno no prestan toda su actividad intelectual y preferente atención en excogitar los más eficaces remedios para haber de conjurar la penuria y decadencia que va invadiendo todas las clases sociales de España.

Demasiado conocemos nuestra incompetencia para acometer la árdua empresa de tratar la gigantesca cuestion del estado social, en cambio empero, nos sobra el patriotismo, y el interés del bien general nos impulsa á iniciar la cuestion, siquiera sea para haber de estimular á los hombres competentes y autoridades, á que continúen el camino empezado en defensa de los intereses propios y de los de nuestra desgraciada patria, que precipitadamente marcha hacia la ruina.

Impúlsanos tambien la extrañeza que nos causa el silencio de los Diputados de la Nacion, y la indiferencia de los escritores públicos, que ante una cuestion tan grave no hagan resonar su potente voz cerca de las gradas del Poder, demostrando con sus propios colores los lúgubres cuadros que ya se dejan entrever, y tratando de lleno la cuestion, desentrañar sus causas y buscar el remedio que pueda conjurar tamaños males generalizados ya.

Si conseguimos mover la atención y actividad de los hombres competentes y autorizados para ocuparse de esta cuestion habremos hecho un gran beneficio al país, y satisfecho á un tiempo nuestras aspiraciones; y contando con la indulgencia de nuestros lectores apartaremos algun pequeño contingente para que sirva de punto de partida á los que nos sucedan.

Todas las clases contribuyentes están ya muy resentidas por lo crecido de los impuestos, contribuyendo el de consumos á encarecer los artículos de primera necesidad, y ocasionando por ello que la vida sea ya hoy muy cara en todas partes; que los ingresos domésticos no puedan, ni con mucho al-

canzar á los gastos de primera necesidad: de aquí el que haya propietario que á trueque de no pagar sus crecidos impuestos abandone su hogar y sus riquezas y se traslade á vivir en otro punto, como ha sucedido en el pueblo de Alpendeire; en el de Pujerra, que no llegará á doscientos vecinos, y se dice que hay ochenta y tres expedientes ejecutivos de apremio, y estos son ya otros tantos contribuyentes menos al sostenimiento del Estado; esto mismo se repite por otras partes, disminuyendo por tanto el número de contribuyentes y creándose á la vez una nueva amortizacion, era sin provecho por falta de compradores y arrendatarios.

Las ciencias, las artes, la industria, el comercio tocan ya muy de cerca su ruina; la clase media que ha sido siempre la que más se ha agitado en el desenvolvimiento de los medios de riqueza, está ya reducida á la miseria, y muerta en su consecuencia la vida social, sin haber ya siquiera quien se atreva á emprender negociacion alguna ni en grande ni en pequeño por por temor á lo crecido de las matrículas y de que le impongan alguna que absorban el capital y las ganancias.

El exceso de las matrículas matan la vida social y disminuye el ingreso del Gobierno, como sucedió en un tiempo con la correspondencia, que se aumentó el premio del franqueo y disminuyó la renta por disminuir la correspondencia.

Se ha elevado tanto el impuesto de consumos que si se compara lo que pagaba Leon al empezar la segunda mitad del presente siglo con lo que paga hoy resultará probablemente un exceso de nueve décimas partes, y hé aquí la causa de que la vida sea tan cara, y hé aquí tambien que por lo crecido de las matrículas la vida social perezca y el ingreso de las matrículas para el Estado se reduzcan á una cantidad pequeñísima.

La agricultura que constituye uno de los medios más generales de la riqueza Española va decreciendo pasmosamente, los labradores que hoy se conservan son los obligados á seguir, por labrar terrenos propios, y no encontrar quien los tomen en venta ni en arrendamiento; de los restantes,

los unos están entregados á sus dueños las labores por no poder pagar sus impuestos y los otros se presentan en quiebra por no poder satisfacer sus alcances.

¿Y cual es la situacion de los propietarios en el presente y en el porvenir? Muy angustiosa es su actual situacion y más angustioso aun será su porvenir; hoy tienen que satisfacer sus propias necesidades y pagar sus cargas respectivas al Estado, hoy echan de menos para sus atenciones la renta de una finca que le entregan, y mañana le entregan otra y así sucesivamente, ¿y cual será la suerte de este desgraciado contribuyente cuando no cuente con sus propias rentas?

La ruina de los propietarios es rápida y extensiva como las epidemias y les contagios. ¿Ya sucumbió la clase media y la de propietarios le hará el cortejo fúnebre! mañana llegará su turno á los propietarios y le hará el cortejo el Estado por que no hay que darle vueltas, tras del ataúd del cuerpo contribuyente se levantará la tumba del Estado.

Por más lúgubres y exajerados que parezcan estos cuadros no representa todo lo que acibara la situacion del contribuyente! No parecino que todo se conspira contra el contribuyente, no obstante de ser digno de mejor suerte y de otras consideraciones!

Crecido número de investigadores y comisionados circulan por los pueblos, que son otros tantos empleados indirectos que viven á expensas del contribuyente.

Bástenos estas leves indicaciones sobre la cuestion social para estimular á los hombres más llamados por su competencia á ocuparse de ella y hacer resonar su autorizada palabra en las esferas del Poder, é informado á los que rigen los destinos del país del ruinoso estado de los pueblos y del lamentable porvenir que nos espera.

¿Y cual será el eficaz remedio que pueda contener el paso en su precipitada marcha á la espantosa ruina que nos amenaza? á los Diputados de la Nacion y á los escritores públicos confiamos esta empresa, y en demanda de tal cometido queremos excitar su patriotismo, abriéndoles aunque torpemente el camino, consignando algunos puntos, cuales son:

1.º Rebaja proporcionada y equitativa en los impuestos de consumos; esto es, ajustado estrictamente á lo que se consume, con baja tambien de los tipos para que la vida se pueda llevar y deje de ser tan cara como es hoy por lo crecido de los consumos.

2.º Una rebaja tambien proporcional y equitativa en las tarifas de la contribucion industrial; con el fin de que no asuste ni espante tanto á los que aun todavia puedan emprender alguna industria, que están retraidos y empobreciéndose; ocasionando esto al propio tiempo una baja que de seguro tiene que sentirse en el producto de esa contribucion, pues á no dudarlo, siendo los tipos bajos habrá más industriales, más matrículas y más ingreso para el Tesoro público.

3.º Proteger los productos agrícolas mientras España no pueda competir con las naciones extranjeras, con el objeto de que no se acabe de perder la agricultura española.

4.º Establecer las posibles economias en todos los ramos de la administracion pública; y á propósito se nos ocurre hacer algunas preguntas sobre puntos que ignoramos, y es á saber: ¿Están ó nó, concluidas las ventas correspondientes á la desamortizacion? ¿existe el mismo número de empleados en sus respectivos negociados? ¿Y los rendimientos que hoy produce, en el caso de no haber concluido, son lo bastante para pagar los empleados que hay? ¿y en el caso de haber ya concluido son de necesidad el sostener los mismos empleados?

No conocemos el costo que pueda importar el cuerpo de carabineros destinados á perseguir el contrabando de tabaco; ¿y se ha concluido dicho contrabando? ¿no sería bastante para extinguir el contrabando de tabaco, declarararlo artículo libre, con facultades desembrarlo en España? ¿no despertaría esto una nueva industria agrícola á cuya siembra y cultivo se dedicarían con afán muchos labradores aburridos que han dejado sus labores, y á un tiempo se aprovecharían muchos terrenos vacios y abandonados? ¿no se obtendría por este medio la extincion de dicho contrabando y una renta para el Estado igual ó mayor que la del Tabaco? ¿y no habría al propio tiempo

po un ahorro del costo del cuerpo de carabineros?

Y en conclusion, si el cuerpo contribuyente es digno de consideraciones y de mejor suerte, siquiera sea porque sostiene y da vida al Estado, ¿por qué no se evitan esas gravosas contingencias y cualquiera otras por el estifo que puedan acibarar su estado y agravar su situacion?

Francisco Sanchez Comez.

FERRO-CARRIL de Leon a Benavente.

Invitados por el concesionario del proyecto de ferro-carril entre Leon y Benavente, Sr. D. Cayo Balbuena Lopez, asistimos en la tarde del lunes a su casa de la calle de Ordoño II, donde nos fueron enseñados todos los trabajos al efecto hechos y ultimados.

Ya en otra ocasion dimos cuenta a nuestros lectores del folleto en que para recabar el apoyo del pais a quien interesa, se daban a conocer las consideraciones generales correspondiente a la Memoria que habia de acompañar al proyecto, y cuyo folleto nos fué remitido por el Sr. Balbuena.

Ampliando hoy las noticias que entonces suministramos, y visto los planos que acompañan a la concienzuda Memoria descriptiva del proyecto del ferro-carril, diremos a nuestros lectores que esta via férrea, comprende un trayecto de 70.487,31 metros en cuyo recorrido se cuentan dos túneles el primero, llamado de Rivaseca, de 466,49 metros, longitud entre los pueblos de Villacedré y Rivaseca en el kilómetro 7 de la línea, y el segundo, llamado del Portillo, de 337,70 metros de longitud, entre los pueblos de Rivaseca y Santovenia, en el valle llamado de la Oncina y en el kilómetro 8. El punto mas alto de la línea sobre el nivel del mar es de 873,47 metros y se halla en el kilómetro 10, pueblo de Villanueva, y en todo el trayecto solo se cuenta un tramo de hierro de 10 metros de longitud, sobre el Canal del Esla.

La carretera cruza con la línea en Villamañan desde donde van las dos vias paralelas hasta Benavente.

La pendiente mayor es de 0.011-956 metros, es decir que no llega al uno y medio por ciento.

En número de trece son las estaciones, que se emplazarán por el orden siguiente: Leon, Rivaseca, Villanueva, Ardoino, Banuncias, Valdevimbre Villamañan, Toral de los Guzmanes, Villamando, Villaquejida, S. Cristobal y Benavente, siendo de primera clase la de Leon, de segunda las de Villamañan y Benavente, de tercera las de Valdevimbre, Toral de los Guzmanes y Villaquejida, y de cuarta las restantes.

El presupuesto asciende a 9.589.433'34 pesetas.

Inútil nos parece el abogar por empresas de esta naturaleza, importantísimas de suyo para la vida de los pueblos, pues su recomendacion se halla en ellas mismas, relevándonos por ende, de cuanto en el indicado sentido pudiéramos hacer.

Lo que si lamentamos de todas ve- ras es que habiéndose invitado por el Sr. Balbuena a nuestras Corporaciones provincial y municipal no las hubiéramos visto representadas por ninguno de sus individuos, en dicha tarde, pues semejante conducta en nada abona su interés por la provincia y por la localidad.

Entre los asistentes al exámen de los planos, se encontraban los señores Gonzalez Regueral y Diz, ingenieros de obras públicas; D. Lorenzo Marco, ingeniero mecánico; D. Isidoro Sanchez, Arquitecto municipal; los PP. Vicente y Palacios; D. Agustin Cañas, ayudante de obras públicas, ex-Jefe de division en la compañía de los ferro-carriles de Asturias, Galicia y Leon y autor de los trabajos en el proyecto de ferro-carriles de via ancha entre Leon y Benavente; D. Rogelio Cañas, D. Avelino Bustamante, y en representacion de la prensa los Sres. Martin Granizo por *La Estafeta*, Pozo por *El Diario*, Lozano por *El Campeon* y Blanco Fernandez por *EL PORVENIR*.

Todos los allí reunidos elogiaban los trabajos hechos, dando el más cumplido parabien a los Sres. Balbuena y Cañas, concesionario y director respectivamente del estudio del proyecto.

Los planos y la Memoria que los acompaña, calcados y escrita admirablemente, demuestran la pericia del delineante y calígrafo Sr. Soler, que a veces en la ejecucion de ambos trabajos y sobre todo en algunas letras de la Memoria ha entrado de lleno en las esferas del arte.

A los Sres. Balbuena y Cañas desde las columnas de nuestro periódico volvemos a ratificarles nuestros plácemes: al primero por su celo e interés en que el estudio del proyecto se hiciera a la mayor brevedad posible y de resultados mas positivos para el pais, y al segundo por su direccion hábil y concienzuda en los trabajos del proyecto, cosa que no nos ha extrañado en el Sr. Cañas pues su competencia en esta clase de estudios probada la tiene suficientemente.

El Sr. Balbuena obsequió a los en su casa reunidos en dicha tarde, con cafés, licores y cigarros.

Ecós políticos.

Dice *La Union*:

«El brigadier Villacampa escribe a su hija una carta, que publica anoche *El Progreso*, y en ella le llama «La Piadosa.»

No nos parece mal el apodo. Que lo usé hasta que lo gaste, pero que lo gaste.»

Como estos mestizos han gastado su consecuencia política con tanto llevarla al mercado de las conciencias se les figura que todo puede gastarse.

Hombre; no parece sino que Villacampa es Pidal.

Segun noticias recibidas hoy por la mañana de Ponferrada, parece ser que en dicho distrito de tal suerte privan los conservadores gracias al apoyo que en las regiones oficiales les presta segun se dice, el Diputado ministerial por el mismo distrito D. Aurelio Enriquez, que nuestro querido amigo D. Julian Llamas tropieza con tales dificultades para la lucha electoral, que no será difícil de esta lugar a serios disgustos si nuestro amigo persiste en sostener su candidatura contando con los valiosos elementos que le apoyan y con el entusiasmo que su candidatura ha producido en todo el elemento liberal de los partidos de Villafranca y Ponferrada.

Por nuestra parte no aconsejaremos a nuestro amigo que sostenga la lucha en vista de las noticias que circulan y que exponemos en otro número, puesto que hoy no podemos ser mas extensos.

Muchos amigos del emigrado de Paris, esperan que este logrará llevar el convencimiento al ánimo del Sr. Figueroa, haciéndole desistir de su propósito de no volver a aceptar la presidencia de la Junta directiva del partido.

Sin embargo, si nada consiguiera el Sr. Ruiz Zorrilla, el cargo referido le seria ofrecido al Sr. Llano y Persi. Asi al menos se dice.

A última hora se nos asegura que nuestro amigo D. Julian Llamas, retira su candidatura por el distrito de Ponferrada y Villafranca.

De todas partes.

El miércoles último falleció en esta ciudad D.^a Maria Antonia G. Luna, madre de nuestro amigo D. Mariano Andrés Luna, a quien, como a toda la demás familia, enviamos nuestro más sentido pésame.

Enviamos a nuestro querido colega local *El Campeon*, el atento saludo que nos dirige al empezar su tercera época, deseándole un buen éxito en la defensa de las doctrinas que sustenta, así como larga y feliz vida.

La oficina de pósitos y agricultura se ha trasladado a la planta alta del palacio provincial, en el local que ocupó el señor Interventor de Hacienda, y la que dicha oficina ocupaba en la planta principal, será habilitada para despacho del Sr. Presidente de la Diputacion.

Hace tres dias fueron presentados en la Sucursal del Banco de España en esta Capital, dos billetes falsos de 100 pesetas, procedentes de Medina de Rioseco.

Relacion de las cartas que se hallan detenidas en la Administracion principal de Correos de Leon durante el mes de Noviembre, por insuficiencia de franqueo.

D. Cesáreo Alonso, San Emiliano; don Fernando Garcia, Madrid; D. Manuel Alvarez, Puebla de Covia del Rio; D. Gerardo Barrio, Madrid; D.^a Martina Lorenzana, Leon; D.^a Victorina de Soto, Burgos; D. Ignacio Fernandez, Pobladura de las Arregueras; D. Emilio Urraca, Valladolid; D. Juan Aller Iglesias, Utuado (Puerto Rico); D. Angel Morán, Castrovega, (periódico escrito); D. Segundo Salgado, Murias de Paredes, (dos periódicos); don Eleuterio Morán, Madrid, (tres periódicos), D. Marcos Carracedo, sin direccion.

Una joven de 14 años de edad, natural de Baeza, se ha fugado de la casa paterna, en compañía de un joven de la misma poblacion.

Bien decia un vecino de Toreno ¡Bueno está el mundo bueno, bueno, bueno!

La Ermita del Santo Cristo de Parma (Cuenca) ha sido robada, llevándose los ladrones varias sabanillas de los altares, tres arrobas de cera y el dinero del cepillo de las limosnas.

Con tantas distracciones como veo ya ni en la paz de las iglesias creo.

Una persona que en Zaragoza esperaba por el correo de Francia una caja conteniendo una cabeza de javali y otros manjares, recibió la caja vacía.

—Que poca consideracion. Y no haber dejado dentro una tarjeta que dijera:

Nuestra manera de obrar creemos dispense usted, pero la puede llenar y facturarla otra vez.

Los alcaldes de barrio de Málaga van a publicar un periódico, que titulará *La Vara*.

Sospecho que al tal periódico de los alcaldes de barrio aunque se llame *La Vara* le van a dar mucho palo.

Algunos califican de pedestre la oratoria del Dr. Gabarró, en la noche de su conferencia en nuestro teatro, pues dicen que se redujo únicamente a dirigir ataques a la religion y a los clérigos.

—El orador que ayer subió al púlpito en la iglesia de Sta. Marina se desató en improperios contra el libre pensamiento y los libre-pensadores.

Total *pata*, como dice un colega local. O como dice Campoamor

Que en este mundo traidor nada es verdad ni mentira, todo es segun el color del cristal con que se mira.

Un horroroso incendio ha reducido a cenizas siete casas en el pueblo de Villar de Ciervos, en la noche del 28 del pasado mes.

Por virtud de la nueva organizacion de los cuerpos de seguridad y Vigilancia de la Peninsula, los actuales jefes de Orden público de las provincias serán sustituidos por jefes del ejército, que serán coroneles, tenientes coroneles y comandantes, segun la categoría de las provincias.

Estos jefes gozarán, además de los cuatro quintos de sueldo que tienen en el ejército de una gratificacion de dos mil, mil quinientas y mil pesetas, segun que desempeñen el cargo indicado en provincias de primera, segunda ó tercera clase.

Para acomodar al presupuesto actual el aumento de gasto que produce esta reforma, se hará un arreglo en la plantilla de inspectores y subinspectores.

La direccion de Seguridad está formando además los formularios para la organizacion de los servicios en provincias.

El uniforme que usarán los oficiales y guardias del cuerpo de Seguridad se compondrá de pantalón negro, guerrera del arma de infanteria con vivos blancos y cuello negro, teresianas con divisas plateadas y vivos blancos, para diario; y ros gris con plumero, para gala, espada de infanteria y capota como en la actualidad gastan los alumnos de la Academia de Toledo.

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra redaccion a nuestro compañero en la prensa y anticuario de Madrid D. Rafael Escribano.

Dicen *Las Provincias*, de Valencia, que el lunes se presentó al señor gobernador de aquella provincia el maestro de escuela del pueblecillo de Novelé, solicitando se le autorizase para pedir limosna públicamente.

Lo que a ese maestro pasa en cualquier parte sucede a lo que veo: aquí solo hay dinero para el arte del toreo.

El ayuntamiento de Alfaz (Alicante, ha sido suspendido por el Gobernador civil de la provincia por falta de pago a los profesores de instruccion pública.

El estado de deuda ocho meses a 404 maestros de esta provincia.

—¡Mecachis, si yo fuera Gobernador y el Estado un Ayuntamiento!

Al cura párroco de Mormentelos (Orense) le han robado 100.000 pesetas en monedas de oro.

—Cantidad que no pueden robar a ningún maestro de escuela ni periodista.

Se dice que entre los proyectos que tiene el señor ministro de la Gobernacion figura el de supresion de los Ayuntamientos que no tengan dos mil habitantes, a fin de que desaparezcan los municipios peque-

nos formando otros mayores con arreglo á la ley.

Dicese que se ha circulado orden á todas las estaciones de la línea para que se realice con regularidad el transporte de géneros y se eviten las reclamaciones tan frecuentes a que se ven obligados aquellos que se utilizan el medio que explota la empresa del Norte.

Por satisfechos nos daríamos si la advertencia encontrase eco, pero de fijo que habrá necesidad de repetirla y ni aun así llegaremos á la apetecida regularidad.

Algunos periódicos americanos han anunciado recientemente la próxima reaparición de la estrella que guió á los tres reyes magos del Oriente hasta el establo de Belén, que solo sería visible en la constelación de Capricornio:

Esta estrella se deja ver cada trescientos doce años. En 1575 fué vista y descrita por Ticho Braeh.

Dicese que entonces su brillo eclipsó á todas las demás, sin excluir á Júpiter, que se ostentaba en toda su magestad y brillantéz, habiendo sido vista por muchas personas aun en pleno día.

Primero tuvo color blanco, despues amarillo rojo y despues blanco plomizo como Saturno.

De El Correo:

«*Ternel 30.*—Comunica el alcalde de Albarracín, manifestando que anoche fué robada aquella administración subalterna, ignorándose el resultado del robo; pero que el arca que contenía el dinero ha sido sustraída.

Créese que el robo no sea de importancia, porque la recaudación del mes que ha ido ingresando y los efectos timbrados que tiene la subalterna ascienden únicamente á 3.400 pesetas.»

Tan continuas distracciones, con que el alma se contrasta, constituyen los blasones y la gloria fusionista.

La Bañeza 29 de Noviembre de 1886.

Querido Director: Despues de un largo é interrumpido silencio, me pongo hoy á emborronar unas cuartillas, con objeto de dar á conocer á los lectores de su apreciable periódico, aunque sea en corta y mal escrita reseña, la función que anoche tuvo lugar en la sociedad de esta villa *Lazo Artista*, con la que varios aficionados del arte de Tafia quisieron obsequiar á las bellas bañezanas.

Brillante aspecto presentaba la sala en aquella noche, siendo la causa principal de ello, la asistencia de encantadoras niñas, que con sola su presencia dan realce y esplendor á cualquier acto.

Ejecutada hábilmente una preciosa sinfonía por mi amigo Perico, dió comienzo la representación del bonito drama en un acto *Soledad*, en la que á decir verdad en no pocos corazones dejó sentir la *Soledad* la Srita. Moro, pues tan linda estaba, que cualquiera dejaba de pensar en cuanto le rodeaba, quedando tan solo sujeto bajo la idea de que solo la hermosura de aquella señorita puede ahuyentar la *Soledad* de las almas. Inútil es por tanto que diga el premio que recibió su talento escénico y su hermosura; pues á cualquiera se le alcanza ver, que los aplausos serian atronadores y continuados.

Los demás señores que tomaron parte en la ejecución de la obra, D. Antonio Santos, Don Leonardo Ruiz, y D. Antonio Perez, contribuyeron notablemente á un esmerado desempeño, haciendo gala una vez más, de los relevantes dotes para el arte.

No peor representación alcanzó la otra obra puesta en escena, *Al mejor Casador*, comedia en tres actos de D. Antonio Alfonso Bermejo, en la que, si bien es cierto que el Sr. Santos dejó mucho que desear, según á lo que nos tiene acostumbrados, la Srita. Victorina Fernandez, hizo una Enriqueta interesantísima, y las Sritas. Santos y Segoria estuvieron acertadísimas en los suyos de Serafina y Victorina, habiendo sido todas aplaudidas por el público con gran entusiasmo.

Tampoco estuvieron á mala altura los Sres. Eugenio Cansado y Leonardo Ruiz

en sus respectivos papeles, por lo que alcanzaron grandes y nutridos aplausos.

Peró como no puede una velada terminarse de una manera tan *sosa*; es decir, con solo bajarse la *cortina*, lo que quiere decir, buenas noches; sino que es preciso que las personas aquellas por las cuales circula sangre ardiente y juvenil, consagren siempre aunque no sea más que un pequeño rato de adoración á su querido Terpícore; de ahí el que despues de terminada la función dramática se organizase un animado baile, en el que todos nos despachamos á nuestro gusto.

Y aquí hago punto final, enviando mi enhorabuena á las actrices, á los actores, y al Director de escena, y quedando suyo como siempre,

Juliva.

SECCION RECREATIVA.

NOTICIAS DE LOS OTROS MUNDOS.

Hace unos cincuenta años próximamente, el astrónomo Litrow, Director del Observatorio de Viena emitió la idea de ensayar una comunicación óptica con los habitantes de la luna. Un triángulo trazado sobre el suelo lunar por tres líneas luminosas de quince kilómetros cada una, sería visible aquí con ayuda de nuestros telescopios. Observamos ahora detalles mucho más pequeños, por ejemplo los singulares dibujos topográficos notados en el círculo lunar, al cual se ha dado el nombre de Piaton. Del mismo modo, un triángulo un cuadrado, un círculo de esa dimension, construidos por nosotros en una vasta llanura, con ayuda de puntos luminosos sea durante el día, reflejando la luz solar, sea durante la noche, con ayuda de la luz eléctrica, serian visibles para los astrónomos de la luna, si estos astrónomos existen y si tienen instrumentos de óptica equivalentes á los nuestros.

La consecuencia de este razonamiento es de las más sencillas. Si observásemos sobre la luna un triángulo correctamente construido, nos quedaríamos un tanto perplejos; creeríamos haber visto mal ó nos preguntariamos si la casualidad de los movimientos geológicos podría haber dado nacimiento á una figura geométrica regular. Sin duda acabaríamos por admitir esta posibilidad excepcional. Pero si de repente viéramos á ese triángulo convertido en un cuadrado, y despues algunos meses más tarde, ser reemplazado por un círculo, admitiríamos entonces, lógicamente que un efecto inteligente prueba una causa inteligente, y pensaríamos, con alguna razon, que tales figuras revelaban sin duda alguna, la presencia de géometras en ese mundo vecino.

De aquí á buscar la razon de ser de la formación de tales dibujos en la superficie del suelo lunar de aquí á preguntarnos porqué y conque fin nuestros hermanos desconocidos formaban esas figuras, no habría más que un paso, bien pronto franqueado. ¿Sería con la idea de entrar en relaciones con nosotros? La hipótesis no es absurda. Se emite, se discute, rechazándola como arbitraria, ó la defenden como ingeniosa. ¿Y por qué, despues de todo, porqué los habitantes de la luna no serian más curiosos que nosotros, más inteligentes, más elevados en sus aspiraciones y no estarían ménos encenagados que nosotros en el fango de las necesidades materiales? ¿Por qué no habrían supuesto que la tierra, lo mismo que su propio mundo, puede estar habitada, y porqué esas señales geométricas no tendrían por fin preguntarnos si existíamos? Por lo demás, no es difícil contestarles. Nos enseñan un triángulo: reproduzcamoslo aquí. Trazan un círculo: emitámoslos. Y hé aquí la comunicación entre el cielo y la tierra, establecido por primera

vez desde el principio del mundo.

Admitiendo como igual la geometría para los habitantes de todos los mundos, siendo cuatro la suma de dos y dos en todas las regiones del infinito, y por todas partes siendo los tres ángulos de un triángulo iguales á dos ángulos rectos, las señales así cambiadas entre la Tierra y la Luna no tendrían la oscuridad de los geroglíficos descifrados por Champollion y la comunicación establecida se haría bien pronto regular y fecunda. A mayor abundamiento, la luna está á dos pasos de aquí. Su distancia de 96.000 leguas equivale al diámetro de la tierra, y muchos factores rurales han recorrido á pié ese trayecto durante su vida. Un despacho telegráfico llegaría á ese satélite en un segundo y cuarto, y la luz no invierte más tiempo en recorrer esa distancia. La Luna es una provincia celeste unida por la naturaleza misma á nuestros destinos.

(Se concluirá.)

PROBLEMA.

Con mezcla de ansiedad y de cariño Le preguntaba un niño

A su abuela una vez; ¿Detrás del cielo Sabes tu lo que existe, Madre mia?

Ella se sonreía Al contemplar el vuelo De aquella inteligenciá:

Peró como su límpida conciencia Jamás se preguntó cosa tan ruda, En vez de contestar quedése muda;

Impaciente el pequeño Iba frunciendo el ceño.

Y volvió á preguntar lo que ignoraba. La abuela lo miraba

Luchando sin cesar con su memoria Para buscarle solución al caso;

Peró viendo que no salía del paso Dijo al rapaz:—Hijo, la Gloria!

—¿Y detrás de la Gloria, madre mia? Volvióle á preguntar el nietecito;

Y la turbada anciana respondía: —Detrás, hijo, detrás... el Infinito!

—¿Y qué es eso mamá?—*Lo que no acaba!* Él añadió despues:—¿Pues donde empieza?

Y la aturdida abuela con presteza Le contestó que *nunca principiaba!*

Entonces el pequeño Como si despertase de algún sueño Le dijo:—Por tu vida,

No te burles de mí, madre querida Por que vas á lograr ponerme triste.

Si no empieza ni acaba, ¿Cómo... existe?

S. C.

ANUNCIOS.

ANTIGUEDADES

Se compran objetos verdaderamente artísticos y antiguos, especialmente joyas esmaltadas, tapices, yerros de armaduras y bordados.

Hotel-Suizo por tres días.

LECCIONES

DE

Instrucción completa: método nuevo y de resultados positivos: nada de lecciones de memoria.

Profesor con título académico.

En esta imprenta darán razón.

AMA DE CRIA.—Se dará razon de una buena en el Meson de Santo Domingo, de Silverio Nistal.

OTRA AMA DE CRIA.—En esta imprenta se dará razon de una jóven primeriza.

Acaban de llegar á esta y en el Meson del Gallo, los acreditados árboles frutales de la Rioja, de toda clase de frutas; además grana de pimientos dulces morrones.

Se arrienda un huerto á la Calleja de S. Mamés. Para tratar, verse con Don Eduardo Suarez, plazuela de S. Marcelo 9, 2.º

Enfermedades de la boca

PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDAS EPICACES CONTRA LAS

Anginas, crup, Ronquera, Fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK, calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS

Para evitar imitaciones y falsificaciones extíngase en las cajas el silo de la SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA, impreso en tinta roja. 1—5

Á 33 céntimos de peseta, calendarios americanos de pared, en el Comercio de Guerrero.

VENTA

Se hace de una casa en la calle de don Gutierrez, núm. 4, de dos pisos, al que le intere su compra en esta imprenta se dará razon.

En el Establecimiento de Maximino Alegre, Zapatería, núm. 20, hay de ventabuenos garbanzos, por libras y por heminas desde 35 céntimos á 50 la libra, y toda clase de legumbres, vino blanco, superior Jeréz á tres reales el cuartillo y toda clase de géneros propios de este establecimiento. Por el mismo se arrienda unas habitaciones con servicio de escusado.

En la calle de la Paloma núm. 18, se venden y alquilan máquinas para embutidos.

IMPORTANTE.

En el Establecimiento de Colomán Morán, Zapatería 17 y procedente de Aldeanueva, se acaba de recibir pimienta especial para mondongos, donde sus numerosos parroquianos podrán surtirse de él como en años anteriores.

En dicho establecimiento, entre otros géneros, se expende buen chocolate de una de las principales fábricas de Astorga, dando como ventaja á todo el que con suma sus chocolates, una por cada diez libras que compre, y se garantizan las clases, sometiéndolos al cotejo de cuantas marcas se despachan en dicha localidad y se admiten encargos para quien desee tareas de chocolate, á gusto del consumidor.

BUENA OCASION.

De Ponferrada del Bierzo, le acaban de llegar á Constantino Martinez, de la Calle Sta. Cruz, 800 arrobas de Pera Caruja, Pera Moscatel, Repinaldo, Manzana, muy superior Raneta y hermosísimas Castañas, pasar á verlo que todo ello dará muy arreglado.

Por D. Salvador Llamas, se arrienda un pozo de las mejores condiciones para conservar nieve, y situado en término de esta ciudad.

En la calle Travesía de Santa Cruz, número 6, se venden buenas patatas á precios arreglados.

PISO EN ARRIENDO.

Por los Sres Fernandez y Andrés, se arrienda el 2.º de la casa de su propiedad sita en la Calle Travesía de Rebolledo, núms. 2 y 4.

Se vende un mostrador y unas puertas grandes de nogal, en la Calle de S. Marcelo Estanco, darán razon.

ARRIENDO.—Se arrienda el Molino de la Sierra del Agua, donde darán razon

En todas las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

La VELOUTINE

Preparado al Bismuto por **CH^{os} FAY**, Perfumista
PARIS - 9, Rue de la Paix, 9 - PARIS

HOGG, Farmacéutico, Rue Castiglione, 2, en PARIS

ACEITE de HIGADO de BACALAO de HOGG

Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y *absolutamente puro*, lo pueden digerir los estómagos más delicados: su acción es segura contra las **Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Costipados, Tos crónica, Delgadez de los Niños, etc.**

Exigir el nombre de **Hogg** y además la certificación de **M. LESUEUR, Jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París**, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular. El aceite de **HOGG** se halla en las principales Farmacias.

ADVERTENCIA. - Escócese en el rótulo el sello azul del Estado Francés.

FARMACIA DE BARTHE,

Vino de Quina y Hierro Compuesto y Dosificado

Excelente preparado para la inapetencia, debilidad, Clorosis, es un gran estomacal, y un buen Tónico Reconstituyente: en frascos de 4 y 12 reales.

La purga mejor y más agradable, es la limonada de citrato de magnesia, que por su continua demanda hay siempre preparada en frascos de libra á 5 reales y de media libra á 3 reales y en tarros que se conserva inalterable, pudiendo llevarse y hacerse donde se quiera: el método de usarla, no habiendo prescripción facultativa; como el de todas mis preparaciones, esta en una etiqueta ó prospecto que cada una lleva adjunto. Hay también el citrato de magnesia, gránular efervescente de Bishop 7 reales frasco, y la magnesia doble incalcárea antibiliosa efervescente, 5 reales el frasco.

- Esencia de zarzaparrilla, legítima de Honduras: Depurativo Eficaz: en frascos de 4 de 6 y de 10 rs.: y de Busto: en frascos de 26 rs.
- Pomada Balsámica Antirreumática: nada mejor para los dolores nerviosos y reumáticos, 10 rs. tarro y de Ictioi.
- Agua de Colonia: Higiénica y de buen aroma para el tocador, en frascos desde 30 céntimos de peseta á 8 rs. uno.
- Coldcream de Azahar: Especialidad para suavizar el cutis y algunas afecciones leves de la piel, como granitos y otras, tarro 4 rs.
- Elixir Dentífico: Evita las cáries, calma el dolor de muelas, es aromático, y conserva las encías frescas, frasco 4 rs. y licor del Polo de Orive.
- Polvos Dentíficos, caja 4 rs. y Dentición de Fernandez Izquierdo.
- Pastillas de Jabon Glicerina: de 2, 3 y 4 rs. una.
- Píldoras Febrífugas: Seguras y eficaces para las intermitentes, tercianas y cuartanas: caja con 35 píldoras, 14 rs. y de Fernandez Izquierdo á 12 y 24 rs. caja.
- Arina Lactea Nestlé. Alimento completo, para los niños y personas debilitadas, bote 7 reales.

Calle de Santa Cruz, número 11

JOYA MEDICINAL,

AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABAÑA

Salinas, sulfurosas, sulfato-sódicas, hiposulfitadas

ÚNICAS DE SU ESPECIE CONOCIDAS,
HAN OBTENIDO 5 MEDALLAS DE ORO, 4 DIPLOMAS DE HONOR autorizadas por los gobiernos de España y Francia

Sus primeros efectos son: purgantes depurativas, antiherpéticas y antiescrofulosas; pudiéndose administrar á los niños ó ancianos más débiles como á las personas robustas.

Constituyen un verdadero específico en las enfermedades del estómago, hígado, vientre y bazo, como las dispepsias, gastralgias, catarrros gastro-intestinales, infartos del hígado y del bazo, ictericia, estreñimiento del vientre y todas aquellas que procedan de los órganos que tienen relacion con el tubo digestivo.

En las enfermedades de la piel ó manifestaciones cutáneas, herpetismo, escrofulismo, úlceras, eccemas, oftalmias, erupciones, infartos glandulares y otras, obran del mismo modo que en las anteriores, y en igual forma en las múltiples enfermedades de la mujer, leucorreas, tujos, granulaciones, clorosis, histerismo, menstruaciones difíciles y otras muchas, empleadas interior y exteriormente.

El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como sucedánea, parecida ó semejante, si no quiere exponerse á tener resultados opuestos á los que se propagan.

Sus aplicaciones son numerosas, generales: á todos interesa conocerlas; es la Naturaleza quien las fabrica y las presenta; á ella corresponde todo elogio ó importancia.

Se halla de venta en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para los pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas aguas dirigirse á **R. J. CHAVARRI, Atocha, 87.**

(Plaza de Antón Martín), MADRID.

DEPOSITOS EN LEÓN. - D. Joaquín Rodríguez. - Sra. Viuda de Chalanzon. - Sres. Merino é hijo. - D. Vitores Peña Izquierdo.

AL PÚBLICO

La gran exposición de objetos de mármol que se hallaba situada en la plazuela de San Mateo y que se trasladó á la nueva casa del Sr. Carballo, esquina á la calle de la Rúa, se halla abierta todos los días desde las diez de la mañana en adelante, donde se pagarán los vales hasta el 30 del corriente.

COLOCACION.

Un cesante de Hacienda con buena hoja de servicios y bastante ejercitado en asuntos de contabilidad, escritura y algo de judicial, desearia, colocarse en cualquiera oficina ó escritorio particular. En la imprenta de este periódico se darán mas pormenores.

CHOCOLATES

Das clases NUEVAS de chocolate de dos pesetas y 2 y 1/2
expande la **COMPANIA COLONIAL**, además de las
PRIMERAS, mas y otras muy superiores, para la satisfaccion del consumidor.

Deposito general de Chocolates, Cafés y Tés, Mayor, 18 y 20.
Sucursal, Montero, 8.

CAFE DE LA ESTERA

En este acreditado establecimiento se ha recibido un completo surtido de estera cordelillo de pita de siete y ocho reales vara, cordelillo esparto, se colocará en las habitaciones á 6 rs. vara y 5 y medio sin colocar. Estera plecta á tres reales en las habitaciones colocada y dos y medio reales sin colocar.

Felpos blancos á 8 reales y de color á 12 reales.

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

TOS TOS

Catarros, ronqueras, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta, basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, después de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada día muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es también el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor de un dulce, suave y balsámico es siempre apetecido.

MILLARES DE CAJAS que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son también una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único seguro y positivo para los efectos á que se le destina.

ALIVIO Y CURACION DEL **ASMA** Ó SOFOCACION DE TODA CLASE

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce muy fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y demás personas que no tienen costumbre.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante cuando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Inglaterra, Francia, Italia y Portugal.

Se vende una partida de palatas blancas y de buena calidad.

La persona que desee tratar en su compra, en esta Imprenta darán razon.

BURRA DE LECHE. En el Rastro viejo, calle de la Torre, núm. 3, hay una bien mantenida á piensu.

ENCUADERNACION DE JUAN PRESA

Calle de la Rúa, núm. 10.

Se encuentran toda clase de libros y obras completas y por suscripción. LEON.

PILDORAS HOLLOWAY

Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieren contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda ansiedad perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento como estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abcecos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de consipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 603, Oxford-street, Londres.

Se vende una partida de tabla seca y varios gruesos. Castañón núm. 2.

Se arrienda una habitación en la casa e molino la Sierra del Agua.

TURRON Y PELADILLAS.

En el Café de la Estera se han recibido de lo mas esquisito de turrones. Gijona y Alicante cafetas de libra á 8 rs. y de media libra á 4 rs. las peladillas de Alcoy á 6 rs. paquete.

Se vendela casa núm. 7 calle de la Hoz, que tiene tres pisos, el que desee comprarla en la misma casa darán razon.

Imp. de Hemeterio García Perez,